
! ! ! !本报讯 （记者 房浩 王勤
俭）昨晚 !时许，新丰路西康路处
一家餐馆突然起火，厨房烧毁严
重，屋顶被烧穿，幸无人员伤亡。
起火的是新丰路 "!#号底楼

一家“乡村餐厅”。事发时餐馆后
方的厨房火光四起，浓烟滚滚。厨
师立刻自救，无奈火势迅速蔓延，
很快直蹿屋顶，将楼板烧穿。店内
食客纷纷丢下碗筷冲出门外，#
楼住户也连忙逃至楼下。

消防队员赶到后冲入火场，
抢出两只液化气钢瓶。#$ 分钟
后，大火被扑灭。据初步推测，火
灾由排烟管道内油垢被明火引燃
所致，确切原因有待进一步调查。

! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）昨天
上午 %时 "$分许，一辆公司的大
巴班车在常德路愚园东路口突然
自燃。幸亏附近工人及时扑救，没
有造成整车烧毁，也无人受伤。
据目击者介绍，当时这辆英

德知联恒市场咨询上海公司的班
车行驶至路口靠边上客时，员工
突然发现车顶空调部位冒烟起
火。司机则称，自己闻讯立即拿出
灭火器扑救，而附近工地的多位
工人也爬上车顶帮助灭火。
由于扑救及时，火势得到控

制，消防车赶到后很快将火全部
扑灭。大巴车顶部分受损，起火原
因或由电线短路造成。

! ! ! !本报讯（记者 屠仕超 见习
记者 陆常青）本报昨天刊登《租
住房内惊现一女尸》，报道了普陀
区宁夏路绿地世家公寓一租住房
内发生命案，一名年轻女子殒命。
事发后，专案组迅速开展侦

查工作，连夜锁定嫌疑人并布控
追查。昨天凌晨 &时许，涉嫌故意
杀人的犯罪嫌疑人金某于案发
'&小时后在上海暂住处被抓获，
被害人的部分财物也被起获。目
前，案件还在进一步审理中。

! 废弃工棚周围杂物胡乱堆放 蔡辰思 摄
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!送水一拖半个月"

昨晚 !"时#读者丁先生来
电反映，(月 )$日，他向上海樵
依纯净水有限公司订购瓶装纯净
水，对方称 (月 )"日或 )&日为
他送达，但至今无人送水。

!空调故障修不好"

昨晚 #时# 读者李女士来
电反映，她家一台 *+空调不能
制冷并且漏水，向厂家报修后，维
修人员上门修理，但未解决问题。

王勤俭 房浩 整理

! ! ! !本报讯（新民网 朱正炎）仁恒置地近日面
临质量拷问。记者接到仁恒怡庭业主反映，称单
价超过 (万元的豪宅楼盘的质量让人失望，个别
情况严重的房屋，大小问题竟然超过百处，维修
约 ,个月仍未能全部解决。

单价七万 问题过百
在仁恒河滨城住了 -年的于先生是仁恒的

老业主。#.).年 ).月，他接到仁恒置地通知，到
位于政和路的仁恒怡庭看房，并当场定下一套叠
加别墅房源。别墅单价高达 (万元/平方米，总价
则达 #&$$万元。
然而去年 ))月交房时，满心欢喜的于先生

却在实地验房时傻了眼，#&$$ 万元的豪宅大小
问题不绝。“房屋渗水从原先的北墙开始，接连维
修了 "次；接着后墙、南墙也先后渗水，撕开墙
纸，下面的霉点斑斑驳驳。”于先生反映。

从那时起这套房子就陷入“出现问题—维
修—再出问题—再维修”的连环套中，往往是这
边还没修好，那边又发现新的问题，如大理石泛
碱、墙角线不垂直、门内生虫等等。于先生介绍，
前后共发现问题 )"$余处，这让他始终无法搬入
新居。“开发商答应的维修完毕时间也一拖再
拖。”他说。如今，距离交房时间已过去约 ,个月。

万元精装 拆除大半
遭遇烦心事的不止于先生一家。记者昨天在

仁恒怡庭另一名业主吴女士的新房里看到，号称
每平方米花费万元的精装修，因维修已被拆除大

半。和于先生家一样，渗水发霉的斑点也是随处
可见。

吴女士认为，姑且不论是否能修得好、未来
还会不会再出问题，即使全修好了，原本好好的
新房也等于变成了二手房。“这就和买车一样，有
谁愿意买到的新车还没开就要进场大修呢？何况
这房子总价在 #$$$万元以上。”她说。

而更让吴女士害怕的是，维修过程中偶然发
现房屋的内保温墙材料竟然是可燃的，一些电线
也存在裸露情况。吴女士从正在维修的墙中取出
一块蓝色材料，上面有明显的燃烧痕迹。据她介
绍，这是几天前试验时留下的。“这墙里走电线，
万一有个意外烧起来可不得了。”吴女士表示，这
样的房子已让一家人不敢居住，希望仁恒方面给
予退房处理。

负责维修 协商赔偿
记者随后与上海仁恒方面取得联系。一名仁

恒怡庭项目的相关负责人士承认，项目中的部分
房源确实存在不同程度的渗水等情况。“特别严
重的据我所知有三四家，我们在接到业主报修后
已开始修理，而且一定会负责到底。”他表示，具
体完工时间，因为各家情况有所不同，尚不能给
出确切答复。
而对于内保温层易燃、大理石泛碱等问题，

他表示，前者的使用符合国家相关规定，后者可
能是下层水泥潮湿造成的。

至于业主提出的是否因为工程分包和赶工
期造成质量问题，这名负责人回复称：这样一个
楼盘不可能由一家公司全部包揽，不同的部分分
包给不同公司很正常。项目建造过程中有些阶段
由于衔接问题，不排除会出现赶工期现象。“当
然，除了给予维修，对于这些问题给业主造成延
期入住的麻烦，我们在合理合法的范畴内会就此
赔偿，具体数字由双方协商确定。”他向记者表
示，目前仁恒方面尚无退房计划。

2400万元豪宅“百病”缠身
渗水发霉，几经翻修，“仁恒怡庭”遭质量拷问———

桥造好 河治完 工棚咋不拆？
十余年来“演变”成汽修厂还住进不少人

! ! ! !本报讯 （记者 房浩 王勤
俭）入夏以来，申城乱设摊现象又
有抬头之势，本报社会新闻版和
夏令热线曾多次予以报道。记者
昨晚回访了中原路嫩江路口和万
航渡路长寿路口两处“重灾区”，
发现喜忧参半———前者经过整治
后面貌大为改观，而后者却乱象
依旧，摊主甚至与城管队员打起
了“游击”。
昨晚 %时许，记者来到中原

路嫩江路口，人行道上十多名小
贩正在迅速收摊，原来城管队员
在现场值勤。居民吴先生介绍，本
报报道刊出后，乱设摊现象曾经
明显好转，可最近又有些回潮，一
些小贩甚至将摊位摆到了非机动
车道上。他希望城管部门加强整
治力度，晚上派专人值守，防止小
贩卷土重来。
相比之下，万航渡路长寿路

口却是另一番景象。昨晚 )$时
许，原先驻扎在万航渡路北侧的
摊主集体迁至马路对面，#$多家
夜排档在非机动车道上一字排
开，生意异常红火，不少烧烤摊前
油烟缭绕，地面则一片狼藉。

家住附近的王女士说，该路口地处普陀、长
宁和静安三区交界处，摊主们为了逃避监管，常
常与城管队员“打游击”，“他们现在在长宁这
边，等到晚上 ))时后就搬到普陀去了。”居民希
望，有关部门加强联动，对乱设摊予以彻底整
治，还大家一个安宁的夏夜。

! 万航渡路长寿路口乱设摊 记者 郭新洋 摄
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普陀区延川
路吉镇路附近的
西虬江河整修完
已经十多年了，可
河边的临时工棚
仍没有拆除，倒成
了一家汽车修理
厂，还住进不少外
来人员。近日，上
海 滩 （t.xinmin.
cn）网友“壬茗”发
帖称，河道周边的
治安、卫生问题成
小区居民心病。

宁夏路公寓女尸案
嫌疑人14小时落网

)*+,

大巴班车中途自燃
多位工人相助扑救

底楼餐馆厨房起火
食客住户纷纷逃生

! 墙壁渗水发霉!不得不拆开维修

! 铺设的塑胶管断裂电线裸露 朱正炎 摄

“商住两用”
昨天下午，记者来到该路口，在河边找到了

网友所说的工棚。远观可见，汽修厂铁门大开，卡
车、面包车等停靠门前，一块写有“汽车服务站”
的招牌高悬，上面还有“各种新车上牌、保险、过
户代办”等具体服务内容。悄悄走进铁门，记者并
未看到门牌号码，只见汽车轮胎、修理工具和水
泥搅拌机杂乱地堆在两边，空地上满是油污，一
名汽修工正在敲敲打打，修理汽车零件。
突然，一名七八岁的女童从一处矮平房里走

出来，她身后还有几间房屋，屋外的晾衣绳上挂
着不少汗衫短裤，看样子住了不少人。
以问路为名，记者与修车工闲聊了几句。对

方称，厂房是“租借”来的，至于“房东”是谁，对方
支支吾吾，不愿回答。

臭气熏天
附近居民说，这家汽修厂的“厂房”是 )%%(

年修建万镇桥时的施工人员暂住处。桥竣工后，
西虬江河岸开始整治，这里又被新的施工单位用
作宿舍。如今，十多年过去了，桥已造好，河岸也
整治完毕，但围墙内的工地、工棚、水泥搅拌机等
废旧杂物却一直留着。“一开始铁门还是锁起来
的，后来不知何时起，里面竟然开出一家修车厂
来。”居民气愤地说，一群外来人员陆续搬入此
处，吃喝拉撒都在里面，有时要“方便”就到铁门

外的墙角处解决。
记者来到与居民区仅一墙之隔的角落里，这

里果然有一股恶臭。“一年四季都臭气熏天，夏天
住在底楼的居民连窗户都不敢开。”小区居民怨
声载道。除此之外，这些“住户”还直接把生活污
水、垃圾直接倾倒进河中。“近年来，政府已开始
对西虬江河作清淤治理，但那边在净化，这边在
乱排，怎么治得好？”

“摸底”三年
记者致电普陀区河道管理所，工作人员说，

当年河道治理完成后，工棚应被拆除，如今谁在
那里装了铁门，他们并不知情。该地区所属的长
征镇工作人员也说，他们对工棚的属性不甚了
解。最终，区城管部门表示，将派人去现场核实该
工棚是否为违法建筑，再给出明确说法。
这两年来，普陀区河道管理部门对西虬江河

展开综合治理，定期清淤的举措让居民称赞；然
而，河岸边的工棚究竟归谁来管、由谁来治理的
问题似乎未被重视。记者查询相关资料获悉，早
在 #$$%年夏天，就有市民在网上曝光外来人员
在河边安营扎寨、污染环境的问题，普陀区有关
部门于同年 %月回复称“目前正开展摸底调查工
作，调查结束后将由相关部门一同处理”。然而，
一晃 "年过去了，居民们不禁发出这样的疑问：
“有关部门的‘摸底调查’还要多长时间？”

实习生 蔡辰思 记者 左妍


